
为中国人民而战！
这是“乔老爷”说的

国足这回姓“卡”“马”到能否成功 咱们还要走着“乔”
工作合同为期三年 有信心带领国足打入2014年巴西世界杯
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“我非常高兴也非
常荣幸成为中国男足
国家队主教练，中国在
世界上是一个非常重
要的国家。我非常明
白从西班牙来到中国
将会面对非常大的挑
战。但是因为足球是
一个世界性的运动，我
想接受这一漂亮美丽
的挑战。国家队是整
个国家的队伍，是整个
人民的队伍，我希望我
的工作得到整个国家
的支持，我更希望我们
球队能为人民而战”。

——卡马乔

卡马乔团队 年薪超4000万人民币
足协还让卡马乔负责青训体系

发布会上足协并未正式公布卡马乔年薪及
其团队的年薪范畴，但据知情人透露，卡马乔年
薪预计在 250万到 300万欧元，而其整个团队的
年薪也将近450万欧元。

除了作为中国国家队主教练外，卡马乔还将
负责青训体系梯队建设和帮助相关国字号球队
整体发展。因此在这个基础上，原先对于卡马乔
200万欧元的报价还会继续加价。

在昨天的发布会上王健林也承认此次签约
卡马乔，薪金方面已经超出了万达初期接受的范
围，这也意味着卡马乔团队总年薪将在4000万元
人民币以上。

签下一纸合约，昨
日上午，现年 56 岁的
西班牙名帅何塞·安东
尼奥·卡马乔与中国足
协正式签下了为期三
年的合同，正式成为国
足主教练。在距离国
足出征 2014 年巴西世
界杯预选赛 20 强赛还
有半个多月的时候，卡
马乔也成为中国男足
历史上第七位外籍主
帅。上任伊始，卡马乔
便表示有信心带领中
国队打入 2014 年巴西
世界杯。

一纸合同为期三年
国家体育总局副局长蔡振华，足管中心主任韦迪、副主任于洪臣，

万达集团董事长王健林等出席了昨天的签约仪式。从场面上看，这应
该算是中国足球有史以来规格最高的一次签约仪式和发布会了。

韦迪表示，为全力备战巴西世界杯预选赛，更着眼于中国足球
长远发展，决定正式聘请卡马乔。卡马乔的聘期从2011年8月到
2014年12月。其国足团队成员包括卡塞伦、加斯帕和加略戈，而中
方教练组方面傅博将继续任助教，区楚良将出任守门员教练。

六点原因选中他
韦迪表示：卡马乔的前任高洪波在任期内为国足带来了一

定积极变化，但球队技战术风格仍处于雏形中，与中国足球的发
展要求有一定的差距，这成为中国足协换帅的原因之一。

韦迪表示，卡马乔及其团队存在六方面优势，包括来自世界

足球强国，足球理念先进，与当今西班牙队的技术风格和打法一
脉相承；无论作为教练还是球员，均有参加世界杯、欧锦赛和欧
冠联赛的大赛经历，并拥有在国字号队伍和欧洲多家职业俱乐
部的丰富执教经历等。

首要任务20强赛
卡马乔上任后面临的首要任务是巴西世界杯亚洲区 20强

赛，由于20强赛在9月2日就要打响，因此此次临阵换帅受到一
定质疑。中国足协方面的解释是：出线是其任务之一，但不是他
任期内的唯一任务，未能出线也不是其“下课”的硬指标。

昨天下午，卡马乔就与教练组进行业务商讨。15 日到 20
日，他将对 20强赛的人员配置和对手情况进行分析。21日，他
将启程前往昆明，第一次与国家队队员见面。而那时，距离与新
加坡队国足的首场20强赛还有11天。

卡马乔在一片喧嚣中上任。回归平静后，他就得着手备
战迫在眉睫的巴西世界杯亚洲区预选赛20强赛。

卡马乔昨日接受了新华社等媒体的联合专访。
中国队只能有自己的风格
巴萨和西班牙国家队的崛起让世界出现一片模仿风潮，

中国国家队也在过去两年模仿西班牙的技术流打法，强调打
地面、打脚下、打组织。

在卡马乔看来，巴萨的风格只有梅西、伊涅斯塔等可以踢。
“足球需要纪律性、需要不懈的坚持和努力；巴萨的球员有纪律
性，更拥有优秀的技术”，“中国队只能有自己的风格”。

兼任“救火队员”和“教父”
如何定位自己？是“救火队员”还是“教父”、让中国足球

改头换面的领路人？卡马乔的回答是：都是。
“这是两个不同的事儿，眼下最重要的就是获得世界杯出

线权。今后中国足球的发展也很重要，我对完成这两个目标
充满信心。”

对目前中国队的印象
“我们看了中国队同牙买加队的比赛，看过中国队亚洲杯的

一些比赛和最近预选赛同老挝队的比赛，并通过比赛进行分
析。同牙买加队的友谊赛是一场艰苦的比赛，或许是因为雨战

吧，球队没有发挥出必要和应有的比赛节奏，我认为中国队应该
在比赛中表现出一种让对手时刻感到不舒服的劲头。”

预计会给中国足球带来怎样的变化
卡马乔说：“我认为中国队在球场上是一支很努力的球队，

在2002年世界杯赛前，我收到中国队打热身赛的邀请；在我的
印象中，中国队跑动多，很积极。当时我是西班牙队主教练，要
考虑为我的球员在世界杯前节省体能，因此没有来。我认为中
国队是一支纪律性和执行力很强的球队，这是他们的优势；至于
变化，我要和足协以及我的助教进一步了解中国足球的水平和
现状，只有这样，我才能给中国足球带来变化。”

从17岁就“嫁”给了压力
世界杯预选赛迫在眉睫，压力可想而知，但卡马乔坦然处

之。
“压力对我来说从来就有，当我17岁在皇马开始踢球时，

我就嫁给了压力。中国足球的发展需要普及，我希望在街道
上看到更多踢足球的孩子，只有这样，中国足球才有希望。
我和我的团队最近看了五六场中国队的比赛，尤其是与牙买
加队的比赛，中方教练也给我介绍了情况；我非常清楚我们
的目标是进一步提升中国足球的水平，带领中国队打入巴西
世界杯。” 专题撰文 综合新华社、《法制晚报》等
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王健林：我们没绑架足协 卡马乔由中国足协选出
出资方大连万达集团董事长王健林表示，卡马乔是由中国足协选出

的，不是万达，而他的执教履历已经证明其是一位优秀教练。
王健林说，在万达集团与中国足协签订合作协议之后，足协就开始了

选帅的过程。而万达在这其中只是推荐了几名外教，供足协备选。
针对近期舆论对卡马乔的质疑，王健林也作出回应：“我们没绑架足

协。用本土教练时就说本土教练不行，而现在选外籍教练，为什么又说还不
如用本土教练呢？”王健林认为，从卡马乔的执教履历就可以看出他是优秀的
教练。“卡马乔曾经是西班牙国家队主教练，也曾多次在西甲联赛任教，难道西
班牙足协和俱乐部都脑残了吗？”他还举例说，在国际足联去年公布的优秀教
练排名上，卡马乔位列第二十六，而这是在他赋闲一年多的情况下的排名。亚
洲则没有一位教练进入前50名，而中国教练估计没有一个可以进入前500名。

王健林同时指出，在这份为期三年的合同中，巴西世界杯出线只是阶
段性目标，但不是唯一任务。足协希望在卡马乔的带领下，国足在技战术
风格上要日趋成熟，心态也要日趋稳定。
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卡马乔：巴萨风格不适合中国队

韦 迪
（右）：选卡马
乔更多从长远
考虑，请多多
支持外教


